



## Comunicado del Consejo de Estudiantes de la UPV/EHU sobre la docencia no presencial

Desde el Consejo de Estudiantes de la UPV/EHU creemos que es de vital importancia hacer oír la opinión de los estudiantes y luchar porque su opinión sea tenida en cuenta, especialmente en el momento excepcional en el que nos encontramos. Por ello, el 1 de abril enviamos una encuesta a todo el estudiantado de la universidad. Esta encuesta fue respondida por 9.310 estudiantes (un 23% del estudiantado total de la UPV/EHU), cuyos resultados muestran que ciertos aspectos concernientes a la evaluación y a la impartición de las clases telemáticas alarmantes.

Algunos de los datos más preocupantes y que deben corregirse cuanto antes son, por ejemplo, que un 60% de los encuestados no están recibiendo clases magistrales en una o varias asignaturas, y que el 81% de los mismos consideran la carga de trabajo excesiva, entre otras cuestiones que se detallan en el informe. Un 80% de los estudiantes afirman no estar satisfechos con la docencia no presencial.

A pesar de estos datos, queremos destacar que hay muchos docentes que están realizando un gran esfuerzo para ofrecer una docencia de calidad. A pesar de ser la situación que es, muchos estudiantes han hecho ver en la encuesta que tienen algunos docentes que realmente se están esforzando por hacer que la situación vaya lo mejor posible.

Desde el Consejo de Estudiantes nuestras reivindicaciones son claras. Lo primero, es necesario adaptar los sistemas de evaluación de todas las asignaturas, hacia una evaluación continua real y basada en trabajos, teniendo en cuenta la realidad social en general y del estudiantado en particular. Hay asignaturas que conservan un peso final de 95% (pero online esta vez) y esto no se corresponde con la situación excepcional que vivimos. Pedimos que se garantice por parte de la Universidad que todos los estudiantes cuenten con los medios tecnológicos necesarios para la adaptación. En ningún caso un estudiante puede ser privado de hacer un examen por no contar con los medios necesarios.

Se debe insistir en que las clases al uso deben ser sustituidas, y que la única forma de sustituirlas son las clases por videoconferencia; en ningún caso se deben prescindir de ellas. Los profesores tienen que recordar que las pruebas de evaluación tienen un fin educativo, las propuestas de muchos docentes en estos momentos están añadiendo una dificultad añadida en los exámenes (por ejemplo: exámenes tipo test con menos de un minuto por pregunta) que perjudica seriamente a los estudiantes y aleja la finalidad educativa de los exámenes.

Muchos estudiantes se están jugando la carrera en estos momentos, y esta situación no les beneficia en absoluto. Ante esta situación excepcional pedimos que la UPV/EHU suspenda la aplicación de la Normativa de Permanencia y permita la desmatriculación de las asignaturas que se estén cursando actualmente y estas sean reintegradas.

Es una situación excepcional, y no se están tomando medidas excepcionales, si no que en la mayoría de asignaturas se mantienen todos los criterios establecidos a principio de curso. Debemos ser ambiciosos y tomar las medidas que eviten que esta situación pase factura a la comunidad universitaria.